CAMINANDO CON LA PALABRA

2º Domingo Cuaresma Ciclo C. Marzo 17 de 2019

LUCAS 9, 28-36

ESTE ES MI HIJO, EL ESCOGIDO, ESCÚCHENLO

Invocación al Espíritu Santo: Jesús, Hijo de Dios: Ayúdanos a abrir nuestros oídos y nuestros corazones a la fuerza transformadora de tu mensaje; que sepamos escucharte en el clamor de todo hermano que sufre.

PRIMER PASO...

CONOCER/LEER/BUSCAR Abrir la puerta a la Palabra

¿Qué dice el texto? (palabras, personajes, situaciones, sentimientos)

Hago preguntas al texto

PREGUNTAS DE COMPRENSIÓN

- 1. ¿A qué subió Jesús al cerro?
- 2. ¿Qué hablaba Jesús con los dos personajes que se aparecieron?
- 3. ¿Qué hace Pedro y qué le dice a Jesús?
- 4. ¿Qué pasó mientras Pedro hablaba, cómo reaccionaron y qué escucharon?

SEGUNDO PASO...

AMAR/MEDITAR/ ENCONTRAR

Entrar en intimidad con la Palabra en relación con mi propia Realidad ¿Qué me dice a mí personalmente el texto? ¿Qué nos dice a nosotros el texto?

Leer con el corazón puesto en Dios y en su Proyecto para mi vida personal, familiar, social, comunitaria

PREGUNTAS DE REFLEXIÓN Y FORMACIÓN Pensemos en Familia y en Comunidad:

- 1. ¿Qué sabemos de Moisés y Elías, qué papel cumplieron en la historia del pueblo de Israel y por qué aparecen hablando con Jesús?
- 2. ¿Quién es el que habla desde la nube y qué sentido tienen sus palabras?

La Transfiguración es el anticipo que nos presenta el Evangelio a la Resurrección, el cambio radical que se da en Jesús y sus seguidores, luego de la muerte injusta. Esta experiencia parte de lo comunitario (los discípulos) y unido a la tradición de la Palabra (Moisés-ley, Elíasprofetas). El reconocimiento de Jesús como el elegido y la invitación a escucharlo, es un llamado especial a ponernos en sintonía con el proyecto de Dios en la historia, que es también historia de salvación.

TERCER PASO...

SERVIR/ACTUAR/ SABOREAR Le brindo un espacio a la Palabra en mi vida ¿Qué me pide el texto que haga?

CUARTO PASO...

ALABAR/ORAR/AGRADECER

Hablo con Dios cara a cara, como quien habla entre amigos

¿Qué te digo ahora a ti, Señor?

Hacer una pequeña oración a Dios (acción de gracias, perdón, alabanza)



ESCUCHAR A JESÚS

Los cristianos de todos los tiempos se han sentido atraídos por la escena llamada tradicionalmente «la transfiguración del Señor». Sin embargo, a los que pertenecemos a la cultura moderna no se nos hace fácil penetrar en el significado de un relato, redactado con imágenes y recursos literarios, propios de una «teofanía» o revelación de Dios.

Sin embargo, el evangelista Lucas ha introducido detalles que nos permiten descubrir con más realismo el mensaje de un episodio que a muchos les resulta hoy extraño e inverosímil. Desde el comienzo nos indica que Jesús sube con sus discípulos más cercanos a lo alto de una montaña sencillamente «para orar», no para contemplar una transfiguración.

Todo sucede durante la oración de Jesús: «Mientras oraba, el aspecto de su rostro cambió». Jesús, recogido profundamente, acoge la presencia de su Padre, y su rostro cambia. Los discípulos perciben algo de su identidad más profunda y escondida. Algo que no pueden captar en la vida ordinaria de cada día.

En la vida de los seguidores de Jesús no faltan momentos de claridad y certeza, de alegría y de luz. Ignoramos lo que sucedió en lo alto de aquella montaña, pero sabemos que en la oración y el silencio es posible vislumbrar, desde la fe, algo de la identidad oculta de Jesús. Esta oración es fuente de un conocimiento que no es posible obtener de los libros.

Lucas dice que los discípulos apenas se enteran de nada, pues «se caían de sueño» y solo «al espabilarse», captaron algo. Pedro solo sabe que allí se está muy bien y que esa experiencia no debería terminar nunca. Lucas dice que *«no sabía lo que decía»*.

Por eso, la escena culmina con una voz y mandato solemne. Los discípulos se ven envueltos en una nube. Se asustan pues todo aquello los sobrepasa. Sin embargo, de aquella nube sale una voz: «Este es mi Hijo, el escogido. Escuchad-le». La escucha ha de ser la primera actitud de los discípulos.

Los cristianos de hoy necesitamos urgentemente «interiorizar» nuestra religión si queremos reavivar nuestra fe. No basta oír el Evangelio de manera distraída, rutinaria y gastada, sin deseo alguno de escuchar. No basta tampoco una escucha inteligente preocupada solo de entender.

Necesitamos escuchar a Jesús vivo en lo más íntimo de nuestro ser. Todos, predicadores y pueblo fiel, teólogos y lectores, necesitamos escuchar su Buena Noticia de Dios, no desde fuera sino desde dentro. Dejar que sus palabras desciendan de nuestras cabezas hasta el corazón. Nuestra fe sería más fuerte, más gozosa, más contagiosa.

José Antonio Pagola

Tomado de: https://www.gruposdejesus.com/2-cuaresma-c-lc-928-36/





Parroquia Inmaculado Corazón de María

Los Curos, Mérida

Venezuela

Casa parroquial

Calle 6, Urbanización Los Curos, parte media. Parroquia Civil : Osuna Rodríguez, Municipio Libertador, Mérida, Estado Mérida

Teléfono: (58) (0274) 2713038 Correo: levmiriam.org.ve@gmail.com Blog: https://lev-miriam.weebly.com/